
2014 年，陈武峰获得中国
科学技术大学理学博士学位，
毕业之际，他很迷茫，在高校
伸出的橄榄枝和 500强企业的邀
请之间徘徊纠结。博士研究生
期间的很多工作止步于论文，
虽然具有学术价值，但始终无
法触及商业和应用。陈武峰说：

“好的技术成果，我不希望停留
在文章里，我想把它充分利用
起来，哪怕对社会只有一点推
动作用。”一个偶然的机会，他
接触到了盘固水泥集团有限公
司，当时董事长一句“给你十
年时间，放手去做”的承诺，
让陈武峰在 2014 年底毅然而然
地来到了金坛。

由于民营企业科研底子非
常薄弱，陈武峰便担任石墨烯新
材料项目负责人，组建团队并搭
建基础实验室。经过多年的研
究，目前已筹建了 2 条年产吨级
的石墨烯中试线，开发了氧化石

墨烯、大片径石墨烯等基础产
品，并在其基础上研发出了应用
型产品。陈武峰说：“公司开发
了石墨烯涂料、石墨烯散热膜，
将继续向产业化方面推进。”

2018年，陈武峰带领的项目
组转制成企业，成立昂星新型碳
材料常州有限公司，他担任总经
理。现在整个团队共有 25 名研
发人员，其中 10 名是硕士研究
生。研发人员宋东成来公司 2年
多了，他告诉记者：“公司给我们
可发挥的空间很多，陈博士定期
会组织大家一起讨论研究中遇
到的难点。如果我们有问题，可
以直接去找陈博士沟通，他会给
一些好的建议，
帮助我们提高
工作水平。”

近 几 年 ，
我区对人才越
来越重视，人
才激励政策支

持力度非常大，陈武峰也感受
到了人才环境的变化。“经常有
政府人员上门普及人才政策，
现在研究生补助、购房补助很
受欢迎，尤其是这两年购房补
助额度也提高了，人才在本地
安 家 能 够 享 受 很 好 的 福 利 待
遇。”

对于公司未来的发展，陈
武峰有着清晰的定位。除了继
续研究以外，他还将致力于构
建互联网平台，促进科研成果
向商业应用的转化和升级，并
积极与众多科创机构共同打造
国内的科研成果转化生态圈。
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犬只管理工作看似小事，
实则事关群众生命健康，事关
城市品质形象，直接影响群众
生活幸福感满意度。在近年
来的人大代表建议和政协委
员提案中，犬只管理问题占比
达 20%，养犬扰民、犬只伤人、
遛狗不牵绳已成为最现实的
民生问题。

日前，我区启动了为期 4
个月的文明养犬专项整治工
作。“遛狗不牵狗绳，抓住一
起，处罚 50 元。”金坛公安分
局治安大队副大队长尹春庆
介绍，该局以遛犬高峰时段为
重点，在公园、市民广场等集
中遛犬区域开展高频巡查执
法，对不系犬链遛犬行为坚持
做到发现一起、查处一起。

文明养犬氛围的养成，还
离不开社区、物业、志愿者等
群众力量的主动参与。“通过
前期摸排，小区犬只量大约有
60 只，小区 32 名志愿者已经
就位，他们按照错峰错时的编

排表，对小区遛狗不牵狗绳的
业主进行劝导。”西城街道九
洲里社区党支部书记施可慧
介绍。

随着文明养犬专项整治
的推进，1-8 月份，我区共办
理犬牌犬证 4850 个，收容流
浪犬、无主犬 674 只，依法查
处了一批遛犬不牵绳等违法
违规行为，涉犬伤人警情和接
种狂犬疫苗人数同比均大幅
下降，未发生因犬只管理引发
的负面事件。

文 明 养 犬 ，关 键 不 掉
“链”。我区要用好《全区规范
养犬规范管理办法》等制度，
用刚性的制度、严格的管理来
唤醒人们对文明养犬的敬畏，
真正做到文明养犬内化于心、
外化于行。要积极发挥网格
化联动共治优势，勇打持久
战、敢打攻坚战，有效防范违
规养犬引发的各类风险隐患，
切实维护城市环境和公共秩
序，真正提升群众安全感和幸
福感。 徐欢

文明养犬，关键不掉“链”
本报讯 为保障维护作业

人员、设备及过往车辆的安全，
日前，我区引进的首辆防撞缓
冲车投入使用，为城市照明作
业提供有力的安全保障。

据悉，防撞缓冲车的缓冲
吸能模块中间填充铝合金吸能

材料，可有效应对 2吨重量的车
辆以每小时 70公里的速度直接
撞击，并可控制车辆停下，同时
车上还安装了大型可升降 LED
显示屏，有效警示和疏导后方
车辆。

马晓璇 石庭耀

我区新增9个车驾管业务服务点
本报讯 记者从交警部门

获悉，我区新增滨湖、金城、东
城、儒林、朱林、指前、薛埠、直
溪、尧塘交警中队等 9个违法处
罚点和车驾管服务点，为市民
提供非现场交通处罚办理以及

新车注册登记、补领机动车行
驶证等 7 项车驾管业务。需要
办理相关业务的当事人，可携
带身份证、驾驶证、行驶证等相
关证件前往办理。

左燕

薛埠镇物流大道南段通过验收
本报讯 物流大道省道 340

至罗村段新建工程是薛埠镇民
生工程之一，记者从区交通运
输局获悉，该工程南段已通过
交工验收，整个工程将于年底
前完工。

物流大道省道 340 至罗村
段新建工程起于省道 340，终于
罗村县道 205。项目分两个标
段施工。此次通过交工验收范

围的是茅山旅游大道至县道
304 路段，双向两车道，路面标
准宽度为 8米。

据悉，该道路工程从去年
年底开始建设，对完善薛埠镇
区骨架路网，带动地区经济发
展具有重要意义。目前，工程
北段仍在施工中，将于年底前
完成建设。

左燕

陈武峰：

石墨烯科研成果转化“领头羊”

人物名片：陈武峰，男，浙江台州人，中国科学技术大
学理学博士，曾获中国科学院院长特别奖、教育部博士研
究生学术新人奖、通用电气科技创新大赛一等奖和研究
生国家奖学金等，现任昂星新型碳材料常州有限公司总
经理。

人物格言：如果你是太阳，又何必在乎眼前的黑暗。

陈武峰（左）与同事讨论工作

本报讯 9 月 7 日上午，金
昇集团举办爱心助学活动，向
90名职工子女发放共计 45万元
的爱心助学金和学习用品。受
资助的员工子女与家长代表还
参观了卓郎（常州）纺织机械有

限公司、卓郎(常州)泰斯博斯纺
织专件有限公司、埃马克（中
国）机械有限公司。

据悉，这已是金昇集团第
20 年开展此类活动，累计发放

“员工子女爱心助学金”600 万

元，帮助 1250 名员工子女圆了
求学梦。 李鹏宇

我区首辆防撞缓冲车投用金昇20年助学圆千余名学子求学梦
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